

En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84

Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Nueva, 10

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.

Dirección telefónica: BIEN-PUBLICO

Segunda época

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XXI.

Mahón, viernes 24 de octubre de 1913.

Número 12.134

Energía Eléctrica de Cataluña

Sociedad anónima domiciliada en Barcelona

Capital Social: 20.000,000 de pesetas completamente desembolsado.

Suscripción pública

DE

25.000 obligaciones hipotecarias de 500 pesetas

INTERÉS ANUAL 5 por 100 libre de impuestos pagadero en cupones trimestrales, siendo el primer cupón el correspondiente al 1.º de Febrero de 1914.

LA AMORTIZACION TENDRÁ LUGAR EN 45 AÑOS A PARTIR DE 1918.

GARANTIAS

Dichas Obligaciones están garantizadas por una primera hipoteca sobre las fábricas y terrenos que la Sociedad tiene en San Adrián del Besós y Capdella, y sobre los distintos saltos de agua que la misma posee. Además cuentan con la garantía general de la Sociedad, cuyo capital acciones es de 20.000,000 de pesetas completamente desembolsado.

Precio de emisión 95 por 100

o sean pesetas 475 por obligación pagaderas:

50 el día 27 de Octubre de 1913

425 el día 7 de Noviembre de 1913.

Rendimiento neto 5'26 por 100

Se admiten suscripciones desde hoy en el "Banco de Menorca,"

Hay que entenderlo

No compartimos el enojo que a algún estimado colega ha producido el discurso ayer pronunciado en Barcelona por el señor Lerroux. Hay que ponerse en todo. La posición del jefe radical era difícilísima en la jornada de ayer. En vísperas de unas elecciones municipales, de cuyo éxito depende el conservar la hegemonía sobre el Ayuntamiento de Barcelona, con las huestes quebrantadísimas por los desengaños cosechados en cuatro años de irresponsable, pero efectivo gobierno; ante la perspectiva de que se venga abajo el tinglado liberal, y de que aparezcan en el Poder los hombres odiados de 1909 ¿qué menos podía decir el señor Lerroux que lo que dijo? ¿Quién podía pensar que fuera esa la ocasión de envainarse el veto consabido?

Pero hay que fijarse en cómo lo citara ahora el señor Lerroux. Por duro que sea lo que ha dicho de la acción del Gobierno en 1909, es más duro lo que dice, más sangrienta y subversiva la crítica que hace de la política de estos días, y de lo que ella, a juicio de Lerroux, significa para el país. Es claro que la gente ministerial y sus aliados de ocasión no miran a esto que personalmente les afecta, sino a aquello que imaginan que personalmente les conviene; pero eso es un artificio al que no tenemos para que someternos los demás, y el hecho es lo que queda consignado, a saber: que Lerroux condena con tanto calor, por lo menos, la política actual como la de 1909. ¿Por qué sus sentencias han de ser un veto para lo de entonces y un apoyo para lo de ahora?

Y en lo del veto, además, hay no poco que entender. El señor Lerroux ya no amenaza con la revolución. ¡Si se enfada con un grupo de exaltados que la crean posible! Ni siquiera se atreve a asegurar que pueda recibir a los conservadores con el motín. El veto ya no se apoya más que en la conminación «con el desorden público». ¿Se quiere más ingenua confesión de que no hay fuerzas, ni medios, ni voluntad, ni ambiente, para mas que eso de un poquito de desorden, y aun eso a condición de que se ponga el propio Lerroux al frente de los desordenados?

Bien es verdad que, a modo de la tiguilla final, el señor Lerroux, necesitado de recoger un peso al público, que se le desmandaba, se aga-

rró a una copia altamente subversiva; pero, ¿quién ignora el papel importantísimo de las copias de Calainos en la retórica revolucionaria? No. El señor Lerroux estuvo ayer todo lo comedido que le permitían las circunstancias, y nosotros se le tendremos en cuenta muy preferente para en su día. Claro está que él, como buen conservador que es ahora; preferiría a todo el statu quo romanero, sin decreto de disolución ni nada. Pero tanto, opone el veto a los disidentes liberales como a los conservadores. Y respecto de éstos, ya no anuncia más que una majista de desorden público... Ni siquiera eso, don Alejandro. Contáremos con usted. ¡No faltaba más!

(De «La Epoca».)

El Centenario del Cementerio Católico

Cien años van en breve a cumplirse desde que la Iglesia bendijo aquel sagrado lugar destinado para honrosa y cristiana sepultura de cuantos en esta ciudad fallecieron.

La idea de celebrar este primer centenario, fué aplaudida desde luego por la prensa, llamando sobre ella la atención del pueblo mahonés todos los periódicos y ofreciéndome al mismo tiempo sus columnas para darle calor y llevarla adelante, atención que agradezco y estimo como es debido.

El Excelentísimo Ayuntamiento una vez más deferente con el que suscribe, ha simpatizado ya con el proyecto, encargando a la comisión de Gobernación, que estudie el asunto y acordando, según el dictamen de esta, cooperar con sus esfuerzos, para que se lleve a feliz término.

Falta, pues, únicamente que el pueblo mahonés siempre noble y amante de su tierra, secunde mi propósito, para que en su día sea un hecho la celebración de dicho Centenario.

Honar debidamente la memoria de los que nos precedieron en el camino de la vida, dedicar un recuerdo a los que fueron, de quienes hemos recibido lo que tenemos; es propio y peculiar de los pueblos cristianos, y cultos. Con ellos nos unen lazos de amistad y parentesco, que son como corrientes morales en que se fraguan los eslabones de esa gran cadena de la Humanidad.

A los héroes se les levantan monumentos porque sus grandes acciones sean la norma de las nuestras; a los sabios se les erigen estatuas, que publican por doquier sus intelectuales triunfos, y las aulas con orgullo los veneran y enaltecen; a los que gloriosamente, supieron morir por la Patria, esta los cubre con su bandera y les dedica fiestas de júbilo para que sus nombres se perpetúen en la Historia. ¿Y nosotros, acaso, podremos olvidar a aquellos a quienes un día llamábamos con los dulces nombres de padre o madre, de los que reci-

mos cuidados, sacrificios y consuelos. ¿Nosotros, acaso, podremos seguir el viaje de la vida, sin pararnos, siquiera sea por unos momentos, para dar una mirada a aquel sagrado lugar, dó descansan los frios restos de nuestros más queridos hermanos, sinceros amigos y valiosos protectores?

No; esto no se aviene con los sentimientos humanitarios de esta culta ciudad. En los pechos de mis conciudadanos anidan las más bellas virtudes religiosas y cívicas, como nos lo atestigua la Historia.

Si es muy noble y dice mucho en favor de este pueblo, el que, en todos los días del año, no faltan quienes visiten al Cementerio, para elevar al Cielo una plegaria, para banar el sepulcro de los suyos con una lágrima; para depositar una flor sobre la tumba de la que fué su madre idolatrada o de aquel ser con quien compartiamos las penas y alegrías de la vida, ¿cuánto más loable será el que en un día estado, allí acudamos todos, para llevar a cabo el más grande acto de caridad cristiana, a favor de amigos, extraños y desconocidos?

Estudíemos, pues, todos los medios más convenientes y nadie deje de prestar su concurso para celebrar este Centenario con la pompa y solemnidad que tan memorable suceso requiere.

NARCISO PANEDAS, PBRÓ.

Venta de fincas

Lo están las siguientes:

SITUADAS EN MAHÓN

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las ideas, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

Un buen castigo

Los maridos perezosos

Sabido es que América es el país de las legislaciones atrevidas, que a veces nos figuran fantásticas a los seres que vivimos en esta vieja Europa, llenos de tradiciones.

En una de las provincias de los Estados Unidos del Norte de América acaba de dictarse una ley muy amena y que hará, sin duda alguna, la felicidad de muchas mujeres.

Esta ley va contra los maridos perezosos.

Cuando una mujer pueda demostrar de una manera cumplida y satisfactoria que su marido se niega a trabajar y que no cubre como es debido las necesidades de la familia, el esposo será condenado a prisión, donde se le someterá a trabajos forzados.

De grado o por fuerza, bajo la férula de sus guardianes, tendrá que entregarse a un trabajo útil.

Esta labor impuesta no beneficiará al Estado, sino a la esposa, a la cual se le remitirá todos los días un dólar, por lo menos.

¿No os parece que esta es una ley que parece dictada por un buen padre de familia?

¿No creéis que este medio de corrección debe tender ya a reducir el número de ciudadanos perezosos que, en una sociedad bien organizada, son becas inútiles y objetos que solo sirven de estorbo?

Lo cierto es que la sociedad lucha contra los perezosos por una especie de defensa íntere.

El que no produce nada no gana nada, penetra en esos círculos infernales de la miseria, lo cual es un castigo tan serio como todas las prisiones del mundo.

Entonces surge otro peligro.

La miseria es la escuela de los vicios, del robo, del crimen, y en la masa de los perezosos se forma ese fango inquietante que es el terror y el baldón de las civilizaciones más brillantes.

La miseria crea la raza de los perezosos malignos y avisados que, resueltos a no hacer nunca nada, se resuelven al mismo tiempo a no caer en la deshonra y hallan medio de ha-

cer que trabajasen los otros por ellos.

Entre estas; es donde se reclutan los maridos contra los cuales la práctica América del Norte acaba de legislar.

Mucha razón tienen los legisladores que esperan, sin duda, de fraudar los cálculos de esos perezosos determinados que consideran el matrimonio como una empresa que les permite vivir pacíficamente y alimentarse gratis con lo que trabaja una esposa laboriosa.

La catástrofe del «Vulturino»

El periódico «La Tribuna» de Nueva York ha publicado una edición especial, con un comunicado de la Compañía de Uranium, que ha causado gran sensación.

Dice el comunicante que desde hace algún tiempo se advertía gran agitación entre las tripulaciones de buques residentes en Holanda y Bélgica.

Casi llegaron a colocarse en actitud de rebeldía.

Ultimamente y hace muy pocos días, el director recibió cartas que contenían graves amenazas.

Le decían en ellas que si no se atendía a las pretensiones de los marineros, iban a ocurrir hechos extraordinarios y sensacionales.

A los pocos días ocurría la catástrofe del «Vulturino».

El director de la Compañía sospecha ahora que una mano criminal colocó a bordo alguna materia inflamable, que produjo un incendio tan violento que no pudo ser atajado y que originó la catástrofe.

Libros de Cuenta Corriente

Indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata. De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico.

10, CALLE NUEVA, 10

que angustiaban el corazón de sus habitantes. ¿Qué cosa habrá que en ciertas ocasiones no pueda servir de algo? El momentáneo y pasajero apuro de Renzo le hizo mas que tolerable la compañía de aquellos muertos y de aquellos vivos, y era ya música casi agradable a sus oídos la que le evitaba la repugnancia y el disgusto de conversar con gente tan abominable. Todavía entre azorado y revuelto, daba gracias a la Providencia por haberle sacado de aquel conflicto sin haber recibido, ni haber hecho daño alguno, y le pedía que le ayudase ahora a libertarse de sus mismos libertadores. Por su parte iba en asecho, ya volviendo la vista hacia aquellos desalmados, ya mirando la calle para encontrar la ocasión de escurrirse a la sordina sin darles margen a meter bulla, o a algún escándalo que diese en qué sospechar a los que pasasen.

Cuando hé aquí que, al volver de una esquina, le pareció conocer el parage en que se hallaba, y examinándole con mas atención, le reconoció por mas de una señal. Era justamente el caso de Puerta Oriental; aquel mismo por donde unos veinte meses antes había entrado muy de espacio, y por donde había salido luego mas que de prisa. Acordóse al momento que por allí se iba en derechura al lazareto; y el hallarse casualmente en el camino que buscaba, sin haber practicado diligencia alguna por su parte, le tuvo por un beneficio especial de la Providencia, y por un presagio feliz para lo restante. En esto venía hacia los carros un comisario, dando voces a los sepultureros para que parasen, y no sé para qué otra cosa. Lo cierto es que hicieron alto, y la cantinela se convirtió entonces en una confusa algarazara. Uno de los sepultureros se había bajado del carro en que estaba Renzo, y éste, diciendo al otro: «Os doy gracias por vuestra caridad, Dios os lo pague»; se deslizó por el lado opuesto.

—Anda, anda, pobre untadorcillo, contestó aqué; no sé si tú seguramente el qué despuebles a Milán.

Por fortuna nadie había que pudiese oírlo y como el convoy

carros fúnebres tan conocidos, con su acostumbrada comitiva; y más allá otro grupo de gente, que también deseaba echarse encima del untador y cogerle en medio, en cuanto dejase de impedirle el mismo estorbo. Viéndose de esta manera entre la espada y la pared, le ocurrió que lo que para aquella gente era un objeto de terror, pudiera ser para él un medio de salvamento: pensó que no era tiempo de andarse en dimes ni diretes; envainó su cuchilla, se retiró a un lado, tomó carrera hacia los carros, pasó el primero, advirtió en el segundo un buen espacio desocupado, midió el tiempo, pegó un brinco y se quedó arriba plantado sobre el pié derecho, el izquierdo en el aire, y los brazos en alto.

—Ah valiente! Gran salto! exclamaron a una voz los sepultureros, de los cuales unos seguían a pié el convoy, otros iban en los carros, y otros (cosa horrible!) sentados sobre los mismos cadáveres, con un gran frasco que daba la vuelta a la redonda.

—¿Has venido a guarecerte bajo la protección de los sepultureros? le dijo uno de los que iban en el carro... Pues haz cuenta que estás tan seguro como en la iglesia.

Al acercarse la terrible hilera de carromatos, la mayor parte de los enemigos volvieron las espaldas y se marcharon pero sin dejar no obstante de gritar: «¡Al untador! ¡Cogerle!»—Algunos sin embargo, se retiraban con más lentitud, y de cuando en cuando se detenían apretando los dientes, y amenazando con gestos al muchacho, el cual por su parte contestaba enseñándoles los puños cerrados con ademán amenazador.

—Déjame a mí, verás ahora; le dijo uno de los enterradores; y arrancando de encima de un cadáver un pedazo de trapo asqueroso, le hizo un nudo aprisa en una de las puntas, y agarrándole por la otra a manera de honda, aparentó quererle arrojar contra aquellos obstinados, diciendo a gritos: «¡Aguarda, canalla, aguarda!»

Horrorizados con esta amenaza, dieron todos la vuelta

Movimiento de Capitales

Ha empezado el periodo de actividad financiera, que de ordinario se inicia al terminar el verano...

Por lo general esta es la época más propicia para el planteamiento o ampliación de los negocios...

A fin de obviar estos inconvenientes, las sociedades y empresas particulares...

Esto es ni más ni menos lo que se propone hacer ahora la Banca Arnús...

El valor nominal de estas obligaciones es de 500 pesetas cada una al portador...

La garantía que ofrecen estas 25.000 obligaciones, es gozar de primera hipoteca sobre la fábrica, talleres y terrenos...

El precio de emisión es al 95 por 100 o sea 475 pesetas por título. Para la mayor ilustración de los que deseen tomar parte en la emisión...

Bareos ingleses en venta

La Gran Bretaña vende sus barcos viejos.

Toda una flota de buques de guerra viejos y desarmados ha sido sacada a subasta recientemente en Portsmouth.

Un submarino, que fué el orgullo de la marina británica, y cuyo mecanismo fué durante largo tiempo uno de los secretos más rigurosamente guardados en el Almirantazgo...

Los grandes navios han obtenido precios más elevados. El acorazado «Ramirez» botado en 1892, ha sido adquirido por una Compañía londinense...

Estos dos buques habían costado unas 990 libras cada uno.

IRAN LIQUIDACION!

Por cesar en el negocio se liquidan a precios verdaderamente increíbles las existencias del Establecimiento de ropas de DON JAIME GALIANA en San Luis.

Calle San Luis, 21

Precios más baratos que en a fábrica

Verlo para creerlo

Santorial

Santo de hoy.—Stos. Rafael Arcángel, Fortunato y Martiriano. Santo de mañana.—Stos. Frutos, Crisóstomo, Crispín y Daría.

MAHON

Círculo Monárquico

COMITÉ CONSERVADOR

Habiéndose acordado tomar parte en las próximas elecciones de concejales, se suplica a todos los amigos y correligionarios...

El próximo martes, 23 del actual, se verificará la función de teatro que a beneficio de los heridos y muertos en la campaña de África organiza la Junta de Damas de esta ciudad.

Estas son: «La robotica» de Vital Aza y la comedia en tres actos de los señores Pazo y Abati «El gran tañón».

Los ensayos están sumamente adelantados, y la buena voluntad de los aficionados promete un feliz resultado en la ejecución de las piezas.

Para la adquisición de las localidades, cuyos precios serán los mismos que la que con igual fin se celebró el año pasado, y serán expandidos por el Capitán Ayudante del General don José Samaniego.

Los señores abonados se les respetará sus localidades hasta el jueves 27 a las doce del día.

Con el fin de evitar disgustos y molestias, para la adjudicación de palcos y butacas se seguirá orden de posición y a última hora se podrán adquirir, si existen sobrante en la taquilla del Teatro Principal.

Opórtunamente publicaremos el reparto.

Apenas iniciada la idea, son innumerables los pedidos de localidades que existen, no dudando que, dado el carácter de la fiesta, los distinguidos elementos que en ella toman parte y el feliz recuerdo de la que con el mismo el objeto de ron los citados elementos en otra ocasión la fiesta será un completo éxito y oportuno un brillante donativo para alivio de nuestros heridos en la campaña.

En las primeras horas de la tarde de ayer y en el extremo superior de

la calle de Prieto y Caules se desbocó una caballería que tiraba de un carro, en el momento en que el conductor se hallaba ausente, emprendiendo veloz carrera...

Sastrería

NUEVA 25, MAHON

DON EMILIO SANCHEZ TALTAVULL participa a su clientela y al público en general haber recibido un hermoso surtido de géneros propios para la presente temporada de invierno.

Nueva, 25

Pasajeros a bordo ayer tarde para Barcelona a bordo del vapor correo «Mahón»:

Don Manu I. Martínez; Guillermo Orfía; un cabo y dos guardias civiles; Bartolomé Pons; una Hermana de la Consolación; María Ruiz; Isidro Reveriego; Francisca Fernández; Pedro O'Neil y hermana; Bartolomé Pomar; Charles Wentergers; Robert Friedrich; Vicente Torres; un cabo y cuatro artileros; 5 individuos de tropa; Jaime Escudero; Pilar Ballester; Jerónimo Casas y dos menores; Clemente García y Paulino Montero.

Como era de esperar, las recombradas y bellas artistas Eugenia Rocá canzonetista y la Bilbainita, bajarina clásica, anoche obtuvieron un éxito franco y heroico, presentando nuevos trabajos que causaron la admiración del distinguido público que llenaba la sala del Principal.

Ambas en la sección de hoy ejecutarán selectos bailes y canzonetas, lo propio que el mágico japonés Yak Hoo que realizará sorprendentes juegos de ilusiónismo.

En el «Verano» sigue conquistando nutridísimos aplausos la celebrada tonadillera Emilia Braeanonte la cual cantará esta noche por primera vez el bonito cuplé «La Galleguita», además de cantar otros.

El domingo en el Ideal Cine se exhibió un hermoso programa de películas, las cuales fueron muy del agrado del numeroso público que acudió en el elegante salón de dicho Cine.

Mañana sábado a las nueve y cuarto se desarrollará un precioso programa de películas entre ellas una cinta de larga duración de la serie «Asia Nielsen» cuyo principal papel está a cargo de tan célebre artista.

En 31 de Diciembre próximo cesan en su cometido los siguientes señores concejales del Ayuntamiento de Ciudadela:

Don Jaime Mayans Sintés, don Francisco Forcada Mercadal, don Enrique Traid Bagur, don José Moll Saló, don Pedro Carretero Anglada, don José Triay Lliteras, don Jaime Beneyam Beneyan y don Cristóbal Calafel Femenias.

De Barcelona con escalas ha llegado el vapor correo «Menorquina» en las últimas horas de la mañana de hoy. A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcedia, debiendo salir esta noche a las ocho para Palma.

Papel sánico superior

a 0.20 ptas. el rollo

Librería de

Sucesores de Parpal

Nueva 10

Ha sido desestimada la instancia promovida por el primer teniente del Escuadrón Cazadores de Menorca don Jaime de Oza, Bastard en suplica de que, para extinguir el plazo de forzosa residencia en Balaguer, se le considerase como doble el tiempo que prestó servicio en las posiciones destacadas de Melilla.

Copiamos de nuestro colega de Palma «El Correo de Mallorca»:

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama del Ministro de Estado comunicando que el día 8 del próximo mes de Noviembre visitará este puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Dicha escuadra está compuesta de dieciséis buques. Es muy probable que, además de Palma, visite el puerto de Mahón.

Ayer quedaron expuestas en el escaparate de «La Mariposa» que en la calle de la Arravaleta posee nuestro particular amigo don Antonio Tuduri, las fotografías de varios artistas de la notable compañía de verano que el 30 del corriente debe debutar en nuestro Coliseo.

La esposa de nuestro distinguido amigo el brigada del Regimiento de Infantería de Mahón don Juan Sánchez Santiago, ha dado a luz con toda felicidad dos robustos niños, a los cuales se les ha puesto el nombre de Juan y Fernando.

Reciba el señor Sanchez y familia nuestra mas cordial enhorabuena.

Por causas ajenas a los organizadores, ha tenido que aplazarse la función organizada para la noche de hoy a beneficio de la simpática institución «La Gota de Leches».

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca.

El señor Cónsul de la República O. del Uruguay en esta Isla, en comunicación de 10 del corriente, dice a esta Cámara lo siguiente:

«El Excmo. señor Ministro de Relaciones Exteriores de la República Oriental del Uruguay, en comunicación del 6 septiembre último me dice lo siguiente:

«Es necesario que se comunique a todas las Cámaras de Comercio e Instituciones comerciales, industriales o financieras de su jurisdicción, que la Sección Comercial creada en este Ministerio, tiene por objeto el desarrollo del intercambio directo con ese país, y que son cometidos de la misma el suministrar gratuitamente al Comercio e Industria todo dato relativo a la exportación e importación y tránsito, formulando proformas de facturas, cuentas de ventas, cuentas de gastos, y dar detalles de seguros, fletes y todo dato que le sea requerido de carácter comercial o financiero sobre la R. O. del Uruguay. Las Cámaras de Comercio o cualquier institución financiera comercial o industrial pueden dirigirse a este Ministerio por intermedio de los Agentes Consulares del país, solicitando los datos que estimen por conveniente, dentro de los cometidos de la Oficina Comercial. Los comerciantes, fabricantes e industriales del exterior pueden remitir catálogos, precios corrientes y revistas, a fin de ser pasadas a las Corporaciones Comerciales del país.»

Lo que tengo el honor de comunicar a V. por lo que pueda interesar a esa Cámara de Comercio de su digna presidencia y al Comercio de esa Isla.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de los comerciantes e industriales de esta Isla. Mahón 22 de octubre de 1913.—El Presidente, Bartolomé Escudero.

Extraordinaria sección para hoy. Exito colosal de las renombradas atracciones EUGENIA ROCA Y LA BILBAINA las cuales ejecutarán admirables trabajos. Exito del eminente mágico japonés, YANK-HOE. Grandes estrenos de películas fincas vistas en Mahón.

A las 9 y cuarto. Precios en taquilla.

Teatro Principal DE MAHON

Grandiosa sección para hoy. Estreándose hermosas e interesantes películas, entre ellas la dividida en tres partes EN ALAS DEL AMOR.

Representación de la notable canzonetista a transformación EMILIA BRACAMONTE.

Cantará por primera vez el hermoso cuplé LA GALLEGUITA. Precios: Entrada general 0'15.

Teatro de Verano

Grandiosa sección para hoy. Estreándose hermosas e interesantes películas, entre ellas la dividida en tres partes EN ALAS DEL AMOR.

Representación de la notable canzonetista a transformación EMILIA BRACAMONTE.

Cantará por primera vez el hermoso cuplé LA GALLEGUITA. Precios: Entrada general 0'15.

corriendo como alma que lleva el diablo, de modo que Renzo ya no vio menearse sino talones y pinorrias. Los sepultureros celebraron con «gazara y risotadas» el triunfo, y acompañaron con voces de escarnio a los fugitivos. —Y ves tú, dijo a Renzo el mismo sepulturero que le había hablado antes, como no otros sabemos defender a la gente de pró: cada cual de nosotros vale por ciento de esos cobardes. —Cierto; puedo decir que os debo la vida, y os doy las gracias, respondió Renzo. —No hay de qué, amigo, replicó el sepulturero; tú te lo mereces; pues bien se ve que eres un guapo mazo. Hazos bien en untar a esa canalla: úntalos bien, y acaba con ellos; que nada valen sino cuando están muertos; en premio de la vida que hacemos, nos maldicen a todas horas, y están diciendo que acabada la peste, nos han de ahorcar a todos. Pero a bien que antes se han de acobar ellos que a peste, y los sepultureros han de quedar solos para cantar la victoria y pasarse buena vida en Milan. —¡Viva la peste, y muera la canalla! exclamó el otro, y con este maravilloso brindis, se echó a la boca el frasco, teniendo con las dos manos, y entre los traqueteos del carro se humedeció bien el gaznate. Ofreciéndoselo luego a Renzo le dijo: —«Tóm, bebe a nuestra salud». —Os la dasco de corazón, contestó Renzo; pero muchas gracias: no tengo gana de beber ahora. —¡Brava medrana te has clupado, es un parace! dijo el sepulturero. Se me figura que eras tú poco hombre: es m'nestre otro desparpaje para ser untador. —Déjalo. Cada uno se ingaña como pueda, dijo el otro sepulturero. —A ver, alárgame acá ese frasco! dijo uno de los que iban a pie al costado del carro; que quiero echar otro trago a la salud de su dueño, que se halla aquí en esta famosa compañía: a lí, allí me parece que vá; en ese otro carruaje. Me ale-

gro de llevarle de paso en coche, aunque no sea más que por el buen vino que tenía embotellado en su bodega. —Al decir esto, con una sonrisa tan atroz como maligna, señalaba el carro que iba delante del que estaba el triaje de Renzo; y revisando luego su cara de demonio con una gravedad mas horriblemente grotesca que la anterior, se inclinó sobre el carro a que haba señalado, y dirigiéndose a uno de los cadáveres dijo: —«Con perdón de su señoría: justo es que un pobre sepulturero disfrute algo de su bodega. Ya ve su señoría la vida que hacemos; y eso que nosotros somos los que le hemos colocado en ese suntuoso coche, para llevarle a que se pase un poco. Además, a los señores les hace daño el vino; pero nosotros tenemos siempre buen estómago». —Y entre las carcajadas de los compañeros, agarró el frasco, y se lo llevó a la boca; pero antes de beber se volvió a Renzo, y con tono entre de compasión y de desprecio, le dijo: —Sin duda el diablo con quien has hecho pacto, debe ser muy joven, porque a no haber sido por nosotros, hoy te la echabas hallado; y entre risotadas y buelas se echó el frasco a los cachos. —¡Hé! hé! bóttrachón! Y nosotros? ¿Nos quieres, dijar alpis? dijeron gritando los del carro que iba delante. —Así que el picaro bebió cuanto quiso, dió con las dos manos el frasco a los demás compañeros, los cuales lo pasaron de unos a otros, hasta que fué a parar a manos de uno que, después de apurarlo, lo agarró del cuello, y dándole un par de vueltas, lo tiró contra el suelo gritando: —¡Viva la mortandad! —y después de decir estas palabras, se puso a cantar una canción inmundada, en la que a coro le acompañaron todos los demás bribones, sus compañeros. Aquella infernal cantinela vino a turbar la silenciosa soledad de las calles, juntándose al ruido de las voces el sonido de las campanillas, el chi lar de los carros y las ruidosas pisadas de los hombres y caballos, y reumbando en el interior de las casas de manera

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL

DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA

Table with exchange rates for various items like Interior contado, Idem A., Idem B., etc.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Banco de Menorca

Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º octubre 1913. Cotización de la Plata

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Mosquiteros

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Insecticida-Vilá NOMBRE REGISTRADO Sirve para combatir toda clase de plagas del campo.

Opinión autorizada Un importante personaje liberal decía anoche que solo cabe en los actuales momentos dar el decreto de disolución de las Cortes y llamar necesariamente a los conservadores...

El conde de Romanones calificó el discurso de grandioso, elocuente y profundo, añadiendo que ayer era un día de júbilo para la Monarquía por el ingreso en ella de dicho gran hombre...

La opinión se pregunta ahora si caso de confirmarse la noticia, los Estados Unidos reconocerán al sucesor de Huerta y entablarán negociaciones con él.

Inglaterra Choque de trenes Un despacho de Yokohama da cuenta de que un tren que conducía 400 pasajeros ehocó con otro de mercancías, resultando veinte muertos y cincuenta heridos.

De Madrid Octubre 24 Lotería Nacional En el sorteo de la Lotería Nacional efectuado ayer, resultaron premiados los números siguientes:

pronto como este ha creído era momento oportuno de reanudar las tareas, les ha convocado. Pasó el Conde ha hacer detallada historia de la mayoría liberal adicta, remontándose hasta la época del señor Maura...

El banquete reformista A la una de la tarde de ayer tuvo lugar en el Palace-Hotel el tan anunciado banquete con que los reformistas de toda España han obsequiado a sus ilustres caudillos don Melquiades Alvarez, don Gumersindo de Azcárate, don Benito Perez Galdós y don José Fernandez y Gonzalez.

De Marruecos Dos tiroteos en Larache Comunican de Larache que anoche fué tiroteado el destacamento que guarnecía la posición de Tlatza, defendiéndose brillantemente el destacamento allí destacado...

México Prisioneros de los rebeldes El general rebelde Villa que se apoderó de la importante plaza de Torreón, guarda en rehenes como prisioneros a doce ingleses, cuarenta franceses, cuarenta y tres alemanes...

Ideal Cine Situado calle de la Iglesia 15. Cinematógrafo Gaumont GRAN FIJEZA Para mañana sábado grandiosa sección a las 9 y cuarto.

La situación política Consejo en Palacio Ayer tuvo lugar el anunciado Consejo de ministros en Palacio el cual había despertado gran expectación. El conde de Romanones pronunció un extenso discurso reanunciando la política internacional.

Los conservados en puerta Se asegura que hablando ayer el conde de Romanones con su exministro conservador, íntimo amigo suyo le dijo: «Me parece que serán ustedes quienes hagan las elecciones para concejales».

Juzgando un discurso En los círculos políticos reinaba anoche extraordinaria animación, no habiéndose más que del discurso de don Melquiades, sobre el cual se hacían muchos y muy variados comentarios.

Del Extranjero Francia De la prensa francesa El «Figaro» cree saber que anoche el señor Grey en una comunicación dirigida a los gobiernos de Viena y Berlín expuso sus puntos de vista de conformidad con Servia y recuerda al gabinete austriaco que los asuntos albaneses afectan a Europa entera y no solo a Austria.

Estados Unidos La situación de México Washington.—De México dicen que el general Angeles ha llegado inopinadamente a Hermosilla. La inesperada presencia de dicho general ha causado gran impresión por que Angeles, que es el general de artillería, fué compañero incondicional de Madero hasta los últimos momentos.

Consultorio Médico Quirúrgico A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, ROCANDIO Y TOCA PLAZA Especialidades — Enfermedades del estómago e intestinos. Enfermedades de los ojos. Enfermedades de la matriz.

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Nerastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza.

se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antiripia, Fenacetina, Opio ni Morfina

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.

Talleres Tipográficos

de Sucesores de Pappal

R. Abundancia 16-Sucursal, Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fes de vida; altas por contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase, de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio de última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales. en participaciones matrimonio y de natalicio

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.



Aspire el grabado a la píldora entrar en la boca.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que disminuyen de la movilidad de la sangre, tomen estas píldoras.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Emplastos de Allecock

Remedio universal para dolores.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Para Montevideo y Buenos Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 noviembre 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia VALDIVIA

Y extraordinario también el 3 noviembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez-Alfonso III, número 46, y en Mahón á D. José Llopi, plaza Carmen, número 10.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to'as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

La manera de prolongar la vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaxil), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los ómitos y el enfraquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 90, MADRID. Se remita por correo certificado a quien lo pida.

CHOCOLATES

JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo prueba, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelencia.

Único depositario en esta SALVADOR FLORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravalefa, 26, LA VIÑA

25-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Pappal

Rampa de la Abundancia, 16.

Imp. Sucesores Pappal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIERE - RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Usos geográficos y estadísticos. Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés. Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc. PRECIO DE VENTA (En toda España: 30 pesetas franco de porte. Extranjero: 30 francos; portes y gastos de Aduana á cargo del cliente.)

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA "ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS," Consejo de Ciento, 240. - BARCELONA

Société generale de Transports maritimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 noviembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal. —Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.



OSRAM

Filamento estirado

Irrrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLO

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.